
ATA DA REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO PROGRAMA DE PÓS- 1 

GRADUAÇÃO EM QUÍMICA - CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SUSTENTABILIDADE 2 

03 DE JUNHO  DE 2022 3 

Ao terceiro dia do mês de junho do ano de 2022, reuniram-se via Google Meet, às 09h00, os membros da 4 

Comissão de Ensino do Programa de Pós-Graduação em Química - Ciência e Tecnologia da 5 

Sustentabilidade (CEPG-QCTS). Sob coordenação do docente Luciano Caseli, estiveram presentes os 6 

docentes Juliana Naozuka, Fábio Ruiz Simões, Ricardo Alexandre Galdino da Silva, Alessandro Rodrigues, 7 

Diogo de Oliveira Silva e a representante discente Isabela Carvalho Lobo de Araújo. O coordenador iniciou 8 

a reunião solicitando a inclusão dos seguintes itens à pauta: Pedido de banca de defesa de doutorado - 9 

Giovanna Ortiz; Solicitação de coorientação - Ricardo Santos Silva; Composição da Comissão Eleitoral 10 

para novos membros representantes docentes da CEPG e aprovação do Edital Eleitoral. Após a inclusão de 11 

todos os itens ter sido aprovada pelos presentes, o coordenador apresentou os seguintes INFORMES: 1) 12 

Informes da CPP e do Conselho de Pós-Graduação. 1.1) Evento da CPP ocorrido em 27/05/2022 - 13 

apresentação dos PPGs do Campus à comunidade acadêmica, com representantes de todos os programas e 14 

da coordenação da Câmara de Pós-Graduação e Pesquisa. 1.2) Encontro com Marisa Sacaloski (nova 15 

coordenadora do EAF). Informações passadas no encontro com relação a cotas: não pode haver divulgação 16 

de lista de cotistas em processos seletivos; se houver apenas uma bolsa a ser disponibilizada no processo 17 

seletivo, esta necessariamente deve ser atribuída ao cotista, uma vez que exige-se que 25% no mínimo do 18 

total de bolsas seja destinado a cotistas; o programa pode decidir se destinará 25% do total de bolsas ou das 19 

bolsas disponibilizadas por processo seletivo; a portaria não aborda a quantidade ou porcentagem de bolsas. 20 

É desejável que se pense em como as bolsas podem ser distribuídas. A Câmara de Pós-Graduação está 21 

buscando respostas em relação às dúvidas que surgiram entre as coordenações de programas do campus 22 

com relação às cotas. 2) Informes da Coordenação do PPGQ-CTS. 2.1) Coordenadores enviaram dados 23 

ao sistema “Coleta Capes” (por ora, só bancas de defesa, disciplinas e dados sobre docentes/discentes, 24 

conforme exigência da CAPES). 2.2) Workshop coordenadores na área de química realizado em 25 

31/05/2022. Pontos principais: quadriênio 2017-2020 foi avaliado em maio/2022 pela CAPES e será 26 

divulgado no final deste ano. 2.3) No 2º semestre de 2022 serão disponibilizadas 2 bolsas de mestrado e 1 27 

de doutorado. Será necessária a realização de processo seletivo entre julho e agosto. Alessandro Rodrigues 28 

assumirá a coordenação 2.4) Simpósio dos PPGs em Química realizado em 31/05/2022. Foram 29 

apresentados os 3 quesitos avaliados pela CAPES no quadriênio 2017-2020: Programa, Formação e 30 

Impacto na Sociedade. Como subitens desses quesitos, há os seguintes pontos cruciais que contam na 31 

avaliação: a) artigos com alunos; b) adesão de linhas de pesquisa com a produção científica; c) proposta do 32 

programa sendo efetuada de forma objetiva; d) disciplinas com conteúdo avançado; e) internacionalização. 33 

Outros pontos importantes: site com detalhes e informações em inglês; regras de 34 

credenciamento/recredenciamento claros e que priorizem produção científica com aluno e orientação. 35 

ORDEM DO DIA: 1) Aprovação da Ata de Reunião Ordinária da CEPG de maio/2022. Deliberação: 36 

Ata aprovada na íntegra, com 5 votos a favor e 1 abstenção. 2) Homologação de bancas de defesa de 37 



doutorado aprovadas ad referendum das alunas Camila Destro Colaço e Marilia Mayumi Augusto 38 

dos Santos. Deliberação: Aprovação das bancas homologada por unanimidade. 3) Ajuste de regulamento 39 

para alunos matriculados antes de 2019 (acerca da disciplina Seminários II). Deliberação: Aprovado, 40 

por unanimidade, o ajuste referente à dispensa dos alunos de doutorado ingressantes em anos pregressos a 41 

2019 em cursar a disciplina Seminários 2. 4) Solicitação de aproveitamento de créditos - Cleusa 42 

Cavalcante. Deliberação: Aprovado, por unanimidade, o aproveitamento de créditos das disciplinas 43 

cursadas no mestrado para o doutorado. 5) Solicitações de banca de defesa - Doutorado. 5.1)  Arthur 44 

Matsudo Garcia. Deliberação: Banca aprovada por unanimidade conforme indicada. 5.2) Giovanna 45 

Canalli Ortiz. Deliberação: Banca aprovada por unanimidade conforme indicada. 6) Solicitações de 46 

coorientação. 6.1) Ariadne de Jesus Vicente (orientador: Alessandro Rodrigues, coorientadora: 47 

Elisângela Vinhato). Deliberação: Pedido de coorientação aprovado com 5 votos a favor e 1 abstenção. 6.2) 48 

Brenda Regina Bondezan Pereira (orientador: Alessandro Rodrigues, coorientadora: Elisângela 49 

Vinhato). Deliberação: Pedido de coorientação aprovado com 5 votos a favor e 1 abstenção. 6.3) Ricardo 50 

Santos Silva (orientadora: Geórgia C. L. Araújo, coorientadora: Christiane A. Rodrigues). Deliberação: 51 

Pedido de coorientação aprovado por unanimidade. 7) Homologação da Comissão Eleitoral para eleição 52 

de representantes docentes na Comissão de Ensino do Programa. Deliberação: Comissão Eleitoral 53 

homologada, por unanimidade, com a seguinte composição: Geórgia Labuto (Presidente) e Luciano Caseli 54 

(Coordenador do programa). 8) Homologação do Edital de eleições para eleição de representantes 55 

docentes na Comissão de Ensino do Programa. Deliberação: Edital homologado por unanimidade. Nada 56 

mais havendo a tratar e estando todos de acordo, Luciano Caseli, coordenador do programa e presidente da 57 

reunião, encerrou a reunião, agradecendo a presença de todos. Eu, Eliane Domingos Martins, Secretária 58 

Executiva, redigi a presente ata, que foi revisada pelos presentes. 59 


